
 

 

Protokoll zur 1. SK–Sitzung Informatik vom 16.11.2021, 12:00 – 13:30h  

 

Leitung:   Ute Bormann 

Anwesende: 
HLs:   Udo Frese 
WiMis:   Sabine Kuske 
Studierende:  Hannes Kuss, Gabriel Storch, Erik Michelson, Enna Gerhard 
Studienzentrum:  Anneke Haga 
Gast:   Jörn Syrbe 
Protokoll:   Kerstin Bonnet  
 
 
TOPs 

1. Konstituierung 
2. Feststellung der Tagesordnung 
3. Genehmigung der Protokolle vom 14.09.2021 und 19.10.2021 
4. Berichte 
5. Absolvent*innen-Befragung 
6. Tag der Lehre 
7. QM-Bericht 
8. Verschiedenes 
9. Terminplanung 

 
 
0. Konstituierung 
Ute Bormann ist als Studiendekanin automatisch die Vorsitzende der Studienkommission und 
begrüßt die neuen Mitglieder Hannes Kuss und Gabriel Storch. 
 
1. Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird um den Punkt Absolvent*innen-Befragung ergänzt. 
 
2. Genehmigung der Protokolle vom 14.09.2021 und 19.10.2021 
Das Protokoll vom 14.09.2021 wird ohne Änderungen genehmigt. Das Protokoll vom 19.10.2021 wird 
mit einigen redaktionellen Anmerkungen von Enna Gerhard genehmigt. 
 
3. Berichte 
Der Studiengang Informatik gehört zu den Studiengängen, die als Stichprobe für die Überprüfung  
der QM-Prozesse im Rahmen der Re-Systemakkreditierung der Uni Bremen ausgewählt wurden. Es 
wird bei der Begehung der Gutachter:innen am 09.02.2022 sowohl ein Gespräch mit Studierenden 
als auch ein Gespräch mit Studiengangsverantwortlichen/Lehrenden geben.  Für letzteres stehen 
Udo Frese und Ute Bormann zur Verfügung.   Zwei Informatik-Studierende (möglichst mit Erfahrung 
in der Gremienarbeit) werden noch gesucht. 
 



 

 

Die Informatik ist ab WiSe’23/24 im neukonzipierten Master-Studiengang Neuroscience mit einigen 
Lehrveranstaltungen der AGs von Rolf Drechsler und Tanja Schultz vertreten. 
 
Aufgrund der steigenden Corona-Zahlen wird vermutlich uni-weit ab KW47 die Corona-Warnstufe 
auf die Stufe 2 angehoben. Es ändert sich nicht viel;  Maskenpflicht gilt dann allerdings auch bei 
eingehaltenem Abstand in allen Gebäuden der Uni. Die Lehrenden sind von der Maskenpflicht in den 
Lehrveranstaltungen ausgenommen. 
 
Die Projektbegleitseminare von Christel Fangmann (Kommunikation und Konflikt) und Thomas 
Wittpahl (Projektmanagement) finden online im Dezember bzw. Januar/ Februar statt. 
Das Projektmanagement-Seminar wird in diesem Jahrgang deutlich später stattfinden als sonst 
— mit einem Fokus auf die Vorbereitung des Projekttags im April. 
 
Der Umzug von der 5. Etage in die 6. Etage ist abgeschlossen. 
Die LVs in Raum 5210 sind jetzt in Raum 6200, leider ohne Beamer. Der neue Beamer wird erst im 
März 2022 eingebaut. 
 
Die Planung für die Vergabe der ,,Großen Räume“ für das SoSe 2022 läuft. Unsere Wünsche können 
wir bis zum 24.11.2022 an das Raumbüro geben. Auf jeden Fall kommen 2 große Veranstaltungen im 
4. Semester dazu, und zwar die Angewandte Informatik und Mathe 3, die beide große Räume 
benötigen. 
 
Die Ebene 0 ist nach wie vor nicht freigegeben. Laut Enna steht der Drucker hinter der Tür und es 
wäre sinnvoll, dass man die Tür öffnen könnte. Ute kläre das mit der Fachbereichsleitung. 
 
4. Absolvent*innen-Befragung 
Aus den Digitalen Medien wurde eine kleine Liste mit zusätzlichen Fragen eingereicht. 
Aus der Informatik und Wirtschaftsinformatik gibt es keine zusätzlichen Fragen. 
 
5. Tag der Lehre 
Die SK-Mitglieder entscheiden sich für eine Präsenzveranstaltung von 09:00-11:00h in Raum 
1380/1400. Eine Teilnahmemöglichkeit für Interessierte, die nicht dabei sein können, wird es über 
BBB geben. 
Thomas Röfer, Udo Frese, Juliane Jarke mit Irina Zakharova, Ute Bormann und eventuell Leif Sabellek 
werden über ihre digitalen Formate / Erfahrungen berichten. Anschließend wird es einen Austausch/ 
eine Diskussion geben. Anneke Haga übernimmt die technische Unterstützung. 
Die SK-Mitglieder einigen sich auf den Titel ‚ digital ist real‘ für den Tag der Lehre. 
 
Wir gratulieren an dieser Stelle Juliane Jarke und Irina Zakharova, die in diesem Jahr den 
Berninghausen-Preis für hervorragende Lehre in der Kategorie ,,Partizipative Lehre“ erhalten. 
  
6. QM-Bericht 
Ute arbeitet an einem ersten Entwurf des fachübergreifenden Papiers gemeinsam mit der 
Mathematik. Vor der nächsten SK-Sitzung wird Ute das Papier vorbereitend an alle SK-Mitglieder 
geben. 
Neue Punkte / Themen sind angedacht: 



 

 

- Digitalisierung der Lehre (besonders hervorzuheben) 
- Freischaltung von Informatik- und Mathe-LVs für YUFE 
- Studierendenzahl: Versuch einer Erklärung für die geringeren Zahlen 
- Zukünftige Tutorien-Finanzierung noch unklar 
- Corona-Fond: Anschaffung von Hardware 
- ZÜP (Zusatzübung Programmieren) als weiterer Baustein zur Unterstützung von 

Studierenden in der Studieneingangsphase eingeführt. 
- Diskussion zur stärkeren strukturellen Verankerung von Elementen des Wissenschaftlichen 

Arbeitens in den Informatik-Studiengängen geplant. 
- Liste der LVs für General Studies erstellt. 

 
Im Hinblick auf YUFE haben ca. 1/3 der AGs nach einer Befragung mitgeteilt, dass sie auch  
zukünftig eine Online-Lehre ermöglichen möchten. Etwa 1/3 der Befragten überlegt noch (bzw. 
will es von den konkreten Bedarfen abhängig machen), und das letzte Drittel möchte tendiziell 
wieder zur reinen Präsenzlehre zurückkehren. 
  
 
7. Verschiedenes 
Skill-UB ist gestartet und bis 16.1.2022 sind Projektanträge für die erste Runde der Innovation Labs 
möglich. 
 
Die SK-Mitglieder einigen sich auf folgende Termine für die Projekttage in 2022: 
Bachelorprojekttag am 29.04.2022 
Masterprojekttag am 15.07.2022 
Ute merkt an, dass mehr Werbung für die Projekttage bei anderen Studiengängen und 
Unternehmen, auch des DSI und DMI, gemacht werden sollte. 
 
8. Terminplanung 
Die nächste SK-Sitzung findet am 07. Dezember 2021 von 12:00h bis 13:30h statt.  


